



Ausgabe 04/2015

Informationsdienst der Arbeitsgemeinschaft Qualitätsmanagement Biodiesel e.V. zum Thema REACH und Chemikaliensicherheit

Veröffentlichung der REACH Roadmap der ECHA für die Registrierungsdeadline 2018

Am 14.1.2015 hat die ECHA vor dem Hintergrund der letzten Deadline der REACH-Verordnung eine sog. Roadmap veröffentlicht. Hintergrund ist die Tatsache, dass vermutet wird, dass zu diesem Zeitpunkt eine Vielzahl von kleintonnagigen Chemikalien zu registrieren und dies überwiegend von eher kleineren Unternehmen zu leisten sein wird, die bisher mit den Erfordernissen und Voraussetzungen für eine erfolgreiche Registrierung von Stoffen nicht konfrontiert waren. Es wird befürchtet, dass die Themen in den Unternehmen zu spät aufgegriffen werden, so dass eine fristgemäße Registrierung gefährdet sein könnte. Das von der ECHA aus den Erfahrungen der bisherigen Registrierungen erarbeitete Dokument ist als Hilfe gedacht, dass auch diese Unternehmen die bekannten sieben Schritte zur Registrierung erfolgreich gehen können. Das Dokument können Sie in englischer Sprache [hier herunterladen](#).

Nächste Schritte bei der Bewertung von gefährlichen Substanzen

Ein wesentliches Element der REACH-Verordnung ist die Ermittlung von gefährlichen Substanzen, die beim Vorliegen entsprechender Voraussetzungen entweder in ihrer Anwendung beschränkt werden oder einer ausdrücklichen Erlaubnis zur Verwendung bedürfen. Dieser Prozess soll von der Suche nach weniger gefährlichen Substituten begleitet werden. Im Jahre 2014 wurden im sog. „Community rolling action plan“ 51 Substanzen ermittelt, die einer weiteren Evaluierung unterzogen werden. Die EU-Mitgliedsstaaten hatten bis zum 26.03.2015 Gelegenheit, diese Vorschläge zu bewerten. Für [39 Substanzen sind hierzu vorläufige Entscheidungen eingegangen](#). Die ECHA wird im Zeitraum vom 04.-08.05.2015 allen betroffenen Registranden die Möglichkeit einräumen, innerhalb von 30 Tagen hierzu Stellung zu beziehen. Die ECHA empfiehlt ausdrücklich, dass die Registranden eines Stoffes eine gemeinsame Position erarbeiten und diese mitteilen...